



Horaires d'ouverture

Consultations sur rendez-vous

Lundi - vendredi : 9h⁰⁰ - 12h⁰⁰
Samedi : 9h⁰⁰ - 13h⁰⁰

Consultations libres

Lundi - vendredi : 14h³⁰ - 19h⁰⁰

Tél : 05 63 58 39 70

Email : veterinaire.saintroch@gmail.com

Identification - micropuce



Il arrive malheureusement trop souvent que des animaux se perdent ou se fassent voler, et cela signifie parfois des semaines ou des mois d'inquiétude pour leur maîtres. Faire identifier son animal est une mesure qui permet de mieux retrouver son compagnon dans ces situations. Par ailleurs, l'identification des carnivores domestiques est une obligation légale en France :

- pour tous les chats de plus de 7 mois nés après le 1^{er} janvier 2011,
- pour tous les chiens de plus de 4 mois nés après le 6 janvier 1999,
- avant tout transfert de propriété de chiens ou de chats, à titre gratuit ou onéreux,
- lors de séjours dans les campings, les pensions ou les centres de vacances,
- lorsque l'animal est présenté dans les concours et les expositions.

Pour un voyage au sein de l'Union européenne, seul le transpondeur est reconnu comme méthode d'identification des carnivores domestiques identifiés après le 04 juillet 2011. En France, le tatouage reste un moyen d'identification valable.

Lors d'échanges intracommunautaires, les tatouages réalisés avant le 04/07/2011 restent valables, à l'exception de l'Irlande, de Malte et du Royaume-Uni, qui n'acceptent que la puce électronique.

La micropuce est une méthode d'identification rapide et pratique qui, contrairement au tatouage, ne nécessite pas d'anesthésie. Elle présente également l'avantage de toujours rester lisible. L'implantation se fait sous la peau et permet d'identifier votre compagnon de manière permanente. Chaque transpondeur ou micropuce contient un code unique qui est enregistré dans une base de données nationale. Un lecteur de puce permet de lire ce code.



NOUVEAU

Lapins : Protégeons-les



Nous pensons moins souvent à vacciner nos amis les lapins de compagnie. Pourtant, ils sont potentiellement exposés à deux maladies fatales, contre lesquelles nous pouvons les protéger efficacement : la myxomatose et la maladie virale hémorragique.

Auparavant, la vaccination contre ces deux maladies se faisaient en 2 injections tous les 6 mois. Depuis le début de cette année, nous avons à notre disposition un nouveau vaccin qui permettra de ne faire qu'une seule injection par an.

La myxomatose est principalement transmise par des insectes piqueurs. La maladie provoque un gonflement et une inflammation des paupières entraînant la cécité, ainsi qu'une pneumonie sévère.

Les modes de contamination de la maladie virale hémorragique sont les voies orale et respiratoire, ou encore par les insectes. Les signes cliniques sont les suivants : anorexie, difficultés respiratoires, saignements de nez, troubles neurologiques.



Luxation phalange

Le saviez-vous ?

Les rayons X furent découverts il y a plus de 100 ans : en 1895. Dans l'année qui suivit, ils étaient déjà utilisés pour diagnostiquer les fractures.

La bonne nouvelle est qu'en médecine vétérinaire, nous disposons maintenant d'appareils radiographiques sophistiqués nous permettant de diagnostiquer toute une série d'affections. Bien que les os soient la partie du corps la plus visible, les rayons X nous permettent également d'évaluer la taille, la forme et la consistance de nombreux autres organes.

Par exemple, les radiographies du thorax nous permettent de visualiser les poumons et le cœur, tandis que l'imagerie de l'abdomen nous montre le foie, la rate, les reins, la vessie et l'utérus. Nous pouvons ainsi identifier les organes qui ont une apparence anormale.

Grâce aux radiographies, nous pouvons « voir » à l'intérieur du corps de nos compagnons sans devoir intervenir chirurgicalement.

La clinique Saint Roch vient de s'équiper d'un système de développement numérique des radiographies, présentant de nombreux avantages : rapidité permettant ainsi la lecture quelques instants après le tir, correction et traitement d'images, meilleure qualité des clichés obtenus et réduction des déchets pour l'environnement. Les radiographies sont transférées sur l'ordinateur et peuvent être directement visualisées à l'écran.

Actualité clinique : la radiographie numérique à la clinique Saint Roch

Fracture fémur chiot

Lapin dilatation caecale





Les tiques - pensez à protéger votre compagnon



Les tiques sont des parasites de la famille des acariens (celle des araignées). Ces parasites se fixent sur le chien, pompent son sang pendant quelques jours, puis se laissent tomber au sol. Elles se multiplient à des températures comprises entre 0°C et 20°C. On les trouve ainsi plus fréquemment au **printemps** et à l'**automne**, quand il fait à la fois frais et humide. Elles logent plutôt dans les hautes herbes, les buissons, les broussailles ou les haies qui bordent les jardins.

Ces parasites sont plus dangereux pour les maladies mortelles qu'elles transmettent que par la quantité de sang qu'elles pompent à l'animal : la **piroplasmose**, l'**ehrlichiose** et la **borréliose**.

La meilleure des armes contre les tiques reste la **prévention**.

Il existe un grand nombre de produits antiparasitaires anti-tiques présentés sous des formes très différentes. N'hésitez pas à nous demander conseil afin que nous puissions vous recommander les produits les plus efficaces.

Si vous trouvez malgré cela des tiques sur votre animal, nous vous conseillons de les retirer au plus vite.

Docteur, mon chat est-il stressé ?

Le Dr Masure-Pintchman vous conseille



Afin de mieux comprendre ce qui se passe dans la tête de votre Minou, il suffit d'avoir quelques notions de psychologie féline.

Quel est le comportement normal d'un chat ?

Les chats sont des animaux territoriaux et solitaires. Ils entretiennent un lien très fort avec leur territoire, qu'ils organisent en plusieurs parties :

- un champ d'isolement : très privé, ce lieu se situe généralement en hauteur et est rarement partagé avec d'autres congénères.
- des lieux d'activité : où les chats jouent, chassent, mangent, éliminent... le chat pourra être contraint de partager ces lieux.
- des voies de passage : entre les lieux d'activités ou d'isolement, identifiées par le chat. Ces voies de passage ne changent pas tant que l'environnement n'est pas modifié.

Tant que ces lieux et ces voies de passage sont respectés, votre chat se sentira rassuré.

Les chats ont besoin de solitude et d'indépendance. Même s'ils acceptent de partager certaines zones de leur territoire, dans la plupart des cas les chats vivent mal le partage avec d'autres chats, même un seul.

Quels sont les signes de stress ?

- les marques de griffades verticales lorsqu'elles se multiplient, dans les lieux à la vue de tous (autour des portes, fenêtres, sur le canapé)
- le marquage urinaire : en cas de marquage, la quantité d'urine est faible et en hauteur
- les agressions : lorsque le chat ne dispose d'aucune autre échappatoire pour évacuer son stress
- les problèmes alimentaires (anorexie ou boulimie)
- le toilettage excessif ou absence de toilettage
- la malpropreté
- la diminution du niveau d'activité, apathie

Quelles sont les sources de stress ?

- Les modification de l'environnement : déménagement, départ et arrivée de nouveaux individus dans la maison
- plusieurs chats dans la maison : surtout lorsque les chats sont obligés de partager la litière ou les ressources alimentaires
- l'hospitalisation et le retour à la maison

Si votre chat montre un de ces symptômes, n'hésitez pas à nous demander conseil. Il existe des **solutions**.



Croquer la vie à pleines dents

Les chiens et les chats sont très peu sensibles à la carie dentaire. En revanche, ils sont sujet à la maladie parodontale qui, en plus d'une mauvaise haleine, peut entraîner des atteintes générales parfois graves.

Qu'est-ce que la maladie parodontale ?

C'est une atteinte du parodonte, c'est-à-dire des tissus de soutien de la dent. La parodontite est une maladie infectieuse due au dépôt de la plaque dentaire, qui s'accumule initialement à la jonction de la dent et de la gencive. Certaines bactéries présentes dans le biofilm de la plaque vont alors dégrader la gencive, puis s'insinuer autour de la racine dentaire. Progressivement, mais irrémédiablement, ces bactéries vont attaquer les tissus de soutien de la dent.



Quels sont les animaux susceptibles d'être atteints de problèmes bucco-dentaires ?

Les petites races de chiens sont plus prédisposées, notamment en raison de leur propension à voir des débris alimentaires s'accumuler dans les espaces inter-dentaires.

Les chats sont également affectés. N'hésitez donc pas à nous demander de vérifier régulièrement l'état de la bouche de votre compagnon.

Quel est le traitement ? le détartrage !

Les soins se font en trois étapes, toutes essentielles à la réussite du traitement et à sa durée d'efficacité :

- détartrage de la face visible des dents, extractions sélectives (a minima) des dents fortement déchaussées
- détartrage de la part invisible, sous la gencive, à l'aide d'un insert spécial
- polissage soigneux de l'émail : en lui rendant son aspect parfaitement lisse, on rend l'émail moins vulnérable au dépôt de la plaque dentaire, donc à la re-formation du tarte.

A la suite de ces soins dentaires, il est judicieux de mettre en place de la prévention de la plaque dentaire, pour prolonger le bénéfice du détartrage :

- brossage avec un dentifrice adapté : comme pour nous, il détruit la plaque dentaire. Habituez votre compagnon dès son plus jeune âge à ces soins quotidiens.
- produits d'hygiène : lamelles à mâcher, croquettes anti-tartre, solutions dentaires anti-septiques à donner dans l'eau de boisson...

Il existe une solution adaptée à tous les animaux. Demandez-nous conseil !

